



長生村議会議員

石井としお通信

ホームページは「石井としお」で検索

2025年9月177号
石井としお後援会発行
部内討議資料
長生村七井土 1387-2
電話 090-3094-0321

「体育館のエアコン設置は来年度予算に反映できるよう進める」村長答弁

—石井としお9月議会・一般質問等の報告—

今年の夏は6月～8月の平均気温が例年を2.36度上回る猛暑でした。皆様、体調はいかがでしょうか。今号は9月9日～11日に開かれた議会の報告です。認定5件、報告3件、同意案件1件、議案8件、陳情も出され全て承認可決しました。令和6年度の決算は決算審査特別委員会に付託されました。石井の一般質問は①村営住宅の建設、②猛暑対策、③通学定期補助5万円の代替えなどでした。



—体育館にエアコン設置は急務—

9月議会で出された案件

(1)一般会計補正予算

一般会計の補正では2億2923万6千円を追加し歳入歳出70億5975万円となる提案でした。内容は人事異動による人件費、土木費、通学定期代の代替えなどの増額補正でした。

(2)同意案件として

固定資産評価審査委員会委員として吉野昭生氏を全員賛成で、同意しました。

(3)陳情、体育館エアコン設置

猛暑が続く中、体育館を使用する団体から陳情が出され全議員が陳情に賛成しました。今後は村長と教育長に意見書を提出することとなりました。

石井としおの一般質問

①村の予算ゼロ・村営住宅質問

Q…今年の2月に茨城県境町に視察に行ってきました。境町は、町と民間が出資して会社を作り、ウナギ、米、乾燥イモなどを返礼品で使い、ふるさと納税は100億円まで達成です。

町営住宅の建設では国の社会资本整備総合交付金を使って建設費の5割を頂き、残りの5割を民間資金から調達し、町の予算ゼロで町営住宅を作っています。対象は若者で入居費は家賃5万7千円です。25年経過しますと無償譲渡しています。議会が視察した神奈川県山北町、睦沢町などもPFI方式で建設しています。現在の村営住宅の建て替えや、若者向けの村営住宅建設が可能です。村のお金はゼロで建設できるのです。いち早

く着手していただきたい。

まちづくり課長…村では駅周辺の土地利用の形を含め、住宅事情を分析し地域の実情を踏まえ PPP/PFI も含め民間事業者の様々なノウハウや技術を活用したい。

Q…村のお金ゼロで建設できます。優れている境町の街づくりを学ぶために職員も、村長も堺町に勉強に行く考えがありますか。

村長…議員が勉強熱心なこと、助言には感謝しています。別の機会に耳に入れば勉強したい。現時点では視察する考えはありません。

感想…茂原市長は単独で境町まで視察を行っています。村長も忙しいかと思いますが、是非、村のお金ゼロで村営住宅が建設できますので、視察に行ってほしいと思います。

②夏の猛暑対策について質問

Q…猛暑、高温の中で、村民の健康被害がでているのか、伺います。

村長…長生郡市広域市町村圏組合消防本部が集計した令和7年5月から7月までの期間における熱中症の搬送件数は、長生郡市全体で74件、そのうち本村の搬送件数は5件です。

感想…本村での5件の内訳はプライバシー問題があり聞けませんでした。村民からの情報では高齢の方が畠で倒れて救急搬送され亡くなっています。お悔やみ申し上げます。

Q…村民への暑さ対策を伺います。

村長…見守りが必要な高齢者に対しては、民生委員を通じてリーフレットを配付して熱中症への注意を促しています。また、小中学校においては、熱中症の危険性を示す指標となる暑さ指数が「31」以上になる場合は、体育や部活動を中止して健康被害の防止に努めています。その他にも、役場庁舎、福祉センター、保健センター、文化会館、交流センターに加え

て、ホームプラザナフコ茂原長生店などに「涼み処」を設け、どなたでも気軽に利用できるようしております。



Q…暑さ指数の基準と中身を教えてください。

健康推進課長…暑さ指数は、気温・湿度・輻射熱

などを基に算出される数値です。暑さ指数による基準は、注意・警戒・厳重警戒・危険の4つに区分されており、暑さ指数が大きいほど熱中症の危険性が高くなります。

Q…今年、この地域で、区分が「危険」となる「暑さ指数31以上」になった日数はどれくらいなのか伺います。

健康推進課長…環境省のデータでは6月が1日、7月が19日、8月が21日となっています。※危険日の合計が41日とのことです。

Q…3月議会で井下田議員が体育館のエアコン設置を質問しています。村民、子どもの命と健康は第一優先です。今後の災害を想定すると避難所である体育館にもエアコンが急務です。避難所の指定だと村の持ち出しは「4分の1」です。8月25日付で、体育施設を利用する団体の代表から「村内体育施設における高温対策への陳情」もだされました。設置についての準備と計画を伺います。

子ども教育課長…現時点ではスキーム(具体的な計画)はもっていません。

Q…暑さ指数の危険日も今年は41日ありました。来年の6月にはエアコンが使えるように準備ができないものか、村長に質問します。

「エアコン設置は重々承知」

村長…エアコンの設置は重々承知しています。

来年度の予算に反映できるよう、担当課と進めていきたい。

感想…村長から体育館と特別教室も含めて検討していくとのことでした。来年の夏までに実現すれば学校も、子どもたちも、陳情した村民も喜ぶとかと想います。

Q…猛暑の中で、子どもたちの通学姿を見ると、日傘などの使用を徹底できないか。

子ども教育課長…各学校でも日傘やネッククーラー、ハンディファンの使用などを推奨しています。※是非、日傘の持参、徹底していただきたいと思います。

Q…村のテニスコートの使用は日中の練習と試合では熱中症が心配です。高校野球は日中を避けて夜間照明で試合をおこないました。夜間照明を設置し気温の下がるコートでの練習が必要です。使用団体の要望書もでています。避難所に指定してあれば国の補助金も沢山です。テニスコートの夜間照明設置の金額と、設置についての考え方を伺います。

まちづくり課長…夜間照明の設置は課題の1つとして検討材料になろうかと思います
※是非、夜間照明の設置、検討してください。

Q…交流センターは月曜日がお休みです。暑さ対策として、そこで勉強するなり、過ごす子どもたちの居場所がなくなります。代替として作った「涼み処」の利用状況を伺います。

健康推進課長…保健センターに設置した「涼み処」の利用者は、現時点ではありません。文化会館や交流センターの休館日は、保健センターなどをご利用いただきたいと思います。

感想…夏休みだけでなく年間を通じて月曜日に子どもたちが使える部屋の確保が欲しい、との要望があります。今後の課題として検討願います。

Q…暑さ対策として、東京都では4ヶ月水道代を無料としエアコンの使用を促し、高齢者と障がい者にはエアコン購入の補助、最大8万円まで支援しています。75歳以上の世田谷区内7万世帯ではエアコン使用の電気代5千円を補助しています。村でも高齢者や障がい者に、同様なる支援ができないのか伺います。

福祉課長…同様の支援を実施する考えはございません。

Q…高齢者が熱中症で亡くなっているのです。同様もしくは別の支援を考えられませんか。冷たい村ですね。これでは高齢者は村を去っていきます。住んで良かった長生村はウソになります。村長に質問します。

村長…できれば東京都みたいに税収があれば、できますが、村民への支援はできません。

感想…令和6年度の決算報告書を見ますと財調積立金、ふるさと納税基金などの合計が約8億円あります。支援策、考えてください。

③高校等、通学定期の補助復活を

Q…高校生、大学生への通学定期補助金5万円をカットし、入学時3万円の支給は一定の評価をします。しかし昨年までは、各年で5万円以内の補助がでていました。来年から提案の高校、大学入学時3万円を「6万円、9万円」に、増額できないものか、伺います。

村長…来年度は体育館のエアコン設置などもありますので、増額することはできません。

感想…体育館などのエアコン設置は、来年度予算に是非入れてほしい。



※このQRコードで石井としおのブログや、過去の石井としお通信を見るることができます。

議員名	議案名					
	令和 七 年 度 一 般 会 計 補 正 予 算	給 食 セ ン タ ー	固 定 資 産 評 価	職 員 の 勤 務	職 員 の 育 児 休 業	陳 情 ・ 体 育 館 の 空 調
石井俊雄	○	×	○	○	○	○
関克也	○	×	○	○	○	○
小倉利一	○	○	○	○	○	○
門口昭	○	○	○	○	○	○
井下田政美	○	○	○	○	○	○
鈴木博	○	○	○	○	○	○
野口康宏	○	○	○	○	○	○
岩坂研二	○	○	○	○	○	○
岡本高直	○	○	○	○	○	○
石川忠夫	○	○	○	○	○	○
芝崎正信	○	○	○	○	○	○
石川博康	○	○	○	○	○	○
矢部文美	○	○	○	○	○	○
諸岡夏輝	○	○	○	○	○	○
斎藤憲彦	○	○	○	○	○	○
阿井市郎	議長は採決加わらない					

- ① 今回の議会で学校給食センターの備品購入「2900万円」の契約議案に反対しました。
※石井としおの公約は「自校給食維持、給食センター建設反対」でした。建設が進んでいても政治姿勢はつらぬきます。
- ② 他の議案などは、全て賛成しました。



石井としお議員推薦決定

20年前、石井が議員に当選し、長きにわたり、皆様にはご支援を頂き、村長2期8年の中で、村を残せたことは大きな成果だと思います。来年4月の村議会議員選挙は定数16名から14名に削減され激戦が予想されます。皆様からの推薦を頂ければ4期目をめざします。※6月15日に開催された石井としお後援会総会で、石井としお氏を来年の村議会選挙予定候補者として推薦決定しました。

編集後記

- ① 特別教室と体育館のエアコン設置が、来年度に予算化されそうです。エアコン設置の質問は今回で8回目となりました。村民団体の陳情も全議員が賛成しました。村長答弁では「来年度の予算に反映できるよう、担当課と進めたい」とのことです。来年の夏はさらに高温が予想されます。エアコンの設置、強く願っています。
- ② ゴミ袋が来年4月より「10リットル用」が販売され使えるようになります。長生郡市広域議会からの報告です。
- ③ 無料法律相談を11月21日(金)午後1時より行います。090-3094-0321 石井まで、お電話ください。
- ④ 石井としお通信は年間1000円の会費と募金で発行しています。石井としお通信の配付者と会員を募集しています。